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Crisisindustrial en la

provincia de Cádiz
~
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AMPLIA PARTICIPACiÓN

De los 1.517trabajadores que podían ejercersu voto para refrendar el acuerdo

suscritoenSevillalo hicieron1.416, lograndoun 93,3por cientode participación

La plantilla de Delphi apoya el
acuerdo con el 900/0de sus votos
FERNANDO RUFO ~-~~--

. cAolZ.La plantilla de Delphi en
Puerto Real aprobó ayer con casi
el 90 por ciento de sus votos el re-
feréndum convocado por el comi-
té de empresa para refrendar el
acuerdo suscrito la pasada sema-
na entre la empresa, los represen~
tantes sindicales y la Junta de An~
dalucía para poner fin a la crisis
que planteó el cierre de las instala-
ciones gaditanas.

A las nueve de la mañana se
abrían las tres urnas instaladas en

las dependencias de administra-
ción de la planta puertorrealeña
para que pudieran depositar su
voto los 1.517 operarios que for-
maban el censo.

Aunque en un pnncipio estaba
previsto cerrar las votaciones a las
doce del mediodía, debido a la
masiva afluencia de trabajadores,
se decidió ampliar el plazo hasta
la una de la tarde Acabado el re-
cuento, los resultados fueron de
una particIpación del 93,34 por
ciento. Es decir, del total de opera-
rios que podían votar ayer, acudie-
ron 1.416.

A favor del acuerdo votó el

89,40 por ciento de los emplea-
dos, es decir, un total de 1.265
personas. En contra votó el 9,26
por ciento, lo que supone 131 tra-
bajadores; 19 lo hicieron en blan-
co (el 1,34 por ciento) y sólo se re-
gistró un voto en blanco.

Nada más conocer los resulta-

dos, el presidente del comité de
empresa, Antonio Pina, mostró su
satisfacción por el apoyo de los
trabajadores a las tesis que habian
defendido las cuatro secciones
sindicales que forman la represen-
tación laboral en la factoría.

Además, Pina llamó la atención
sobre el elevado índice de partici-

OTROS DAT05

Indemnizara
loseventuales,
másbarato
Pese a que el acuerdo firmado

I
recoge una indemnización de
120 millonesde euros (45 dias I

por año trabajado), lo que su-
pone una media de 75.000 eu-
ros por trabajador, las cuentas
no serán igual para todos. Se~
gún explicó ayer uno de los tra-
bajadores miembro de]a sec-
ción sindical de CGT, Francisco
Carretero, hay un grupo de
unos 80 empleados que sólo
tendrán derecho a unos 18.000
euros. Esto es así, según dijo,

I porque "sólo les cuentan los
, seis años que llevan fijos, y no

i los diez que trabajaron como
I eventuales". ]gualmente, ex-

puso que otro grupo aún más
numeroso de entre 250 y 300
operarios, "sólo cobrarán unos
30.000 euros, porque ]Jevan
unos ocho años fijos, pero
igualmente estuvieron diez
años de eventuales". También,
quiso aclarar que el acuerdo
suscrito en Sevilla entre las

partes, "CGT no tuvo más re-
medio que firmarlo, aunque
estábamos en contra precisa-
mente por el apartado de cómo
quedaba el reparto de indem-
nizaciones y por que no estaba
claro el tema de la cesión libre

de carga de los activos a laJun-
ta de Andalucía. Nos dijeron
que o firmábamos o nos quedá- .
bamos fuera y no queríamos
perjudicar a nadie".

''-A,. ...,

Las tres mesas instaladas en la factoria abrieron a las 9 de la mañana y cerraron a la una de la tarde.
'OO' '"lO"'''

pación, teniendo en cuenta, según
dijo, "que los más de 30 ejecutivos
de la empresa no votan, y entre ba-
jas y vacaciones había casi 200
compañeros que se preveía no
iban a venir a votar. Sin embargo,
muchos de ellos han acudido, a
pesar de que el pasado viernes hu-
bo un grupo numeroso que ya co-
gió su periodo vacacional. Esta-
mos muy satisfechos".

En ese sentido, el presidente del
comité de empresa añadió que"la
plantilla ha captado el mensaje;
dentro de esta desgracia que supo-
ne cerrar la factoría, hemos inten-

tado buscar ]a mejor salida para
todos y han sabido valorar e] tra-
bajo de este comité y sus cuatro
secciones síndicales".

A partir de ahora, y al desapare-
cer]a empresa en Puerto Real, Pi-
na explicó que también lo harán
las secciones sindicales como tal.

Por ello, hoy se prevé que quede fi-
nalizado e] trabajo preparatorio
para]a reunión con]a Junta de An-
dalucía, por el que se creará una
mesa negociadora con presencia
de los hoy miembros de] comité,
pero ya como afiliados de sus res-
pectivos sindicatos~

En este sentido, el delegado pro-
vincial de Emp]eo de ]a Junta de
Andalucia, Juan Bauza, se expresó
ayer casi en los mismos términos.
Manifestó que "tendremos que ha-
blar con los sindicatos para ver la
fecha en la que nos reuniremos,
pero calculo que si no es esta se-

mana será al comienzo de la si-

guiente". De hecho, hasta ayer se
barajaba la fecha del día 12 como
posible para sentarse a hablar de
la 'hoja de ruta', que marcará el fu-
turo de los trabajadores a partir
de]31 dejulio.

Una vez aprobado este acuerdo
por los trabajadores, sólo queda el
visto bueno de lajueza de lo Mer-
cantil que lleva el proceso. De ser
así, comenzaría la tramitación del

ERE con e] despido de la plantilla y
la liquidación por parte de la em-
presa para su cierre definitivo. De
esta manera se dalia fin al concur-

so de acreedores abierto el pasado
16de abril y a uno de los conflictos
laborales más difíciles de los últi-
mos años en Andalucía.
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PENDIENTESDELA REUNiÓN

Loscuatrosindicatosque conformanel comitéy laJuntade
Andalucíasereuniránen pocosdíasparahablardel futurolaboral

COINCIDENCIA

Sindicatos y admll,. .-" 21cierre de la
factoría pero reconocen que es el mejor acuerdo que podía firmarse

----

Cabaña (PSOE) lila resolucióndel
conflicto, una mala noticia para el PP"

Caballero (lU) lila satisfaccióndel
consejerode Empleoesirresponsable"

cuitar la solución al connicto y i
eso es muy lamentable porque i
juega con la angustia de los tra-
bajadores y contra los intereses!
de la provincia". Cabaña añadió 1

que "al PP le escuece la resolu- I
ción del conflicto porque se le

¡

'

acaba un arma arrojadiza para
desgastar al PSOE, un connicto ,
que ha venido utilizando desde I

el inicio; por eso la solución de I

Delphi es una mala noticia para I
el Partido Popular". i

~ ¡

El secretario provincial del
PSOE, Francisco González Caba-
ña, valoró el acuerdo suscrito pa-
ra poner fin a la crisis de Delphi y
respondió a las críticas realiza-
das por el secretario general del
PP de Andalucía, Antonio Sanz.
A] respecto, González Cabaña
aseguró que "Sanz, en lugar de
expresar su alegría, continúa
con su política de obstrucción,
de estorbo y se dedica a poner
piedras en el camino para difi-

'°'1' "",OMEO'

Izquierda Unida consideró ayer dad es que "Andalucía pierde en
"absolutamente irresponsables" total 4.000 puestos de trabajo de
las declaraciones hechas por el alta cualificación, en un sector
consejero andaluz de Empleo, que hasta ahora venia siendo
Antonio Fernández, ante el cie- puntero en la comunidad"- Con-
rre de Delphi y la pérdida de cha Caballero aseguró no enten-
1.600 empleos directos en el sec- der cómoel máximo responsable
tor industriaL Laportavoz parla- de Empleodel Ejecutivoautonó-
mentaria de lULV-CA,Concha mico puede mostrar ninguna ac-
Caballero, aseguró que, con in- titud de satisfacción, y mucho
dependencia de las indemniza- menos afirmar que se ha conver-
ciones que los trabajadores de tido una crisis en una oportuni- i

""h<""~ ,ceo"'",,"",'. ,,' l
quetendráen su poderlosactivos" :

El presidente provincial del Par- debe aclarar primero quiénes
tido Popular de Cádiz, José Loai. son los acreedores y cuánto se les I

za, aseguró ayer que la Junta debe pagar", añadió, subrayan-
"miente al asegurar que tendrá do que la estipulación cuarta del 1

en su poder los activos cedidos acta de acuerdo "dicebien claro ¡
por Delphien Puerto Real",y re- la transmisión de la propiedad -
clamó que el consejero de Em- de los activossólo se podrá pro-

1

,
pleo, Antonio Fernández, "acla- ducir una vez que se cumpla el
re cuál es el contenido real del convenio de los acreedores'. El i
acuerdo suscrito". El dirigente procedimiento, "cuyos resulta- I
popular subrayó que, antes de dos aún están por ver", matizó, '

que la Junta se haga cargo de la puede alargarse hasta cinco me- I
maquinaria y los inmuebles de la ses, por lo que Loaiza afirmó que ¡
empresa norteamericana, "ha- "la incertidumbre sobre el futuro I

brá que cumplir con los acrcedo- económiCO de la Bahía está a día I
res". "El Gobierno autonómico de hoy sin resolverse"-

La participación fue numerosa y sorprendió positivamente incluso al comité de empresa.

[

---------

CÁNDIDO MÉNDEZ (UGT)
-----

\lEs el mejoracuerd
Elsecretario general de UGT, concu,.,
"",." M'"'"', .'=fi "U .U.,,'mo, ,"m,"~d," mdU' m,,"O"'"' ffi" "..oo,,,'

1

que en el caso de lafactoría de que laempresa se ha comprometi- articula que lasadministracio-
Delphien Puerto Real se ha lIe- do a aportar 120millones de eu- nes "hagan honor a suscompro-

i gado "a] mejor de los acuerdos ros para indemnizaciones, ade- misosy recoloquen al mayor nú-

iposibles,que no el másdesea- más de "hacerse cargo"de todas mero detrabajadores" Para el- ble".Afirmóque es, de tOdos lasdeudas de la factoría, que per- secretano general de UGT,todo 1

1

modos, un acuerdo "positivo", y mite que las administraciones "se ello "debe ir acompañado de una
dijo esperar (antes de comenzar hagan cargo de los activos, para política de formación, de cualifi-
la votación) que la asamblea de que a través de éstos, poder plan- cación, puesto que para las nue-
trabajadores lo apoyara- Recor- tear una política de recolocación". vas actividades que se planteen
dó que se trataba de una sitlla- Méndez añadió que el acuerdo de en la zona hará falta una renova-
clón "dramática", ya que es una Delphi "es adecuado" y manifestó ción de la cualificación de los
empresa sometida a proceso que en la primera fase se enmarca trabajadores".
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/-\nunciG de CI2!T~de la

planta de Puerto Real

Cuatro día:; despué~ de] aClCrdo alcanzado cDtre
Delphi y los sindicatOs, los trab~jadores han
ratificado en referéndum el documento con un 8Y,4

.

LOStrabajauores uc uclphi tormaron largas colas, durante la mañana de ayer, para ejercer su derecho al voto en el referéndum sobre el acuerdo con Delphi.

la plantilla ratifica el acuerdo
suscrito entre Delphiyel comité
El 89,4 por Cierlto de los trabajadores dieron el visto
Duero al doc Limen to filmado por los sindicatos

De los 1,517 u abaJadores con derecho a voto en
la factoría votóron sí al acuerdo un total de 1.265

PACOLÓ?EZiINf-ORMACION
PIJf"l 'REA,

l)e,pu,'s de 'Iue ,.[ pa""[')Ju,"'",
los n'I>n''''U''iJW' de :m IraDa!,,-
¡I""" L, dir,,' , "',,, ':1,' n,'lp;u c:"
,,',,',",'.. ¡' ',n',,;;, 1,1- "",,'('.,, ,'"
',;, ',Dl('r,,,C "11<,'",,'.,',"<'1"'.' .1,'
:.: (l'.", ",1°" ,<¡,;" ,uUIÜU"'IUu,d

uurteameneana de ("("Tal"la plau-
t:l loespedira la plantilla \ de'1ue
lus prupJOs tr"ba¡a,h,J('" ,uliriu-
,"U varl"s di", pal"., . "ud",,' lu,
tcrminus riel acnerou, eu la ma-

11."la rle a,n [" pl,u ,till" ",,,,,'ib;(,
en rernénrl,,,,, lu, "'l"11nnus del
a,unrlu

J',,, 's.' ,euu<l", el dO'U111enl>'

j,'gni ",cr "'1 respaldo riel 89,'10
pUl' ciento. segÚn inlÓnnó el pre-
Sldcllte oel comité de empre'a.
.-\l11onio Pina.

'k.lo' L,17empleadosc,.11 de-
j«hu', \°"" se "",,,ie,,,o t:n t, r
DI de ! -lit) ."";,,, ,;,,,d,, la p",u-
ripae:un del 93,:H por ciento de
la 1'1,111tilla, De esos lOtoS. uno re-
,ultó mJo, mieotrds'1uc 1.265 fue-
C"" a !amI' (eI89,iO por ciento),
1:\1 ,'n eont1ct (el9.26 por ciento)
\ 19 en hbneo (el 1.34 por CIen-
to) ,

Por SIL parte Pina manifestó

q11e -,!entro de n lI('" '" desgracia
es lo mejor '1uc '" ¡xxlia hacer" en

';ÚUf EN5oUSPEr~SIÓNDEPAGOS

Delphi rompe un acuerdo en EEUU
porvalor de 2.500 millones de euros
Elfabrican¡~ estadoumdense de
compol1ent~s para automóviles
Delphi anunció ayer la ruptura de
un acuerdo con un grupo de
inve(Sores que tenian pr~visto
iny"ctar 3,400 millor.es do dólares
:unos 2.500 milh,..es tle ~uros) en la
empr.sa. que se encuel1tra en
suspensión de pagos,
la principal causa de l. ruptura de
esta acuerdo es la salid. de este

grupo del fondo de inversión
Cerberus Capital Management, que
en mayo pasado anunció la
adquisición de una participación
delaO, 1% en Chrysler por un
importe de 5.500 millones de
euros,

Delphi ya avanzó el pasado n,es de
abril que es"eraba que Cerberus
saliera del consorcio inversor. En
todo caso,la multinacional eOll
sede en Troy IMichiganj avanzó que
espe, a akanzar a finales de ~ste
mes un acuerJo "ara re<ibi. ~lIa
infocción financiera de "n grupo
de inversores, en el que no estará
incluido Cerberus.
Asimismo, la compañia indicó que
la ruptura del acuerdo con el grupo
inversor no afectará a sus planes
para levantar la suspensión de
pagos a finales de este año.Delphi
cerró los cinco primeros meses del
año con unas pérdidas netas 473,5
millones de euros.

referencia al "euenlo) v asi lo han
reconocido l1I,estros :on'f"",e
ros", por 10 que quiso "J<mi!Cstar
su agradecimier.(O al res", de la
planulla,

Según el a""erdo, Deiphi pa-
gará en concepto de indernni,",-
ciones 11nos 120 no;Eooes de ('11-

ros, puesto que se plantea llegar
a los 45 clias por aÚo u"b;~"d(> (»o
un tope máximo de 42 mensuali-
dades,

El acuerdo con templa ad"más
la ("(',i('n a laJuota oe An,V..eia
o a quien ésu, Jes.¡.,'1)('de hs ."ti,
>"osd" la laelOr:a -"'m'uos, oa"es
,m"'l,Únaria-, cllantilieados eo
unos 170 millones de euros,

Tr'Ls la nib.iea riel documento,
el {"oosejno de Empleo de IaJun-
''', Nrtonio Fl'tnán<lez, realiz¡}
unas d"claraeiont's mostrando su

saúsfacciÓn por los términos del
acuerdo, que 00 gustaron al re>-
to de partidos políticos,

De esa maoe"',la portavoz par-
lameutaria ,le' Il'LV-CA, Concha
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por ciento de los votos. De esta manera, la plantilla
da el visto bueno a una solución al conflicto que
pasa por el desembolso de la empresa de 120

--
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millones de euros para indemnizaciones, así como
la cesión a laJunta de Andalucía de todos los activos
de la planta valorados en 170 millones de euros.

- - -- -- ..--- -----------

""
Las votaciones se prolongaron casi hasta las 13.00 horas de ayer en la planta.

Caballero, calificó ayer como "ab-
solutamente irresponsables" las
declaraciones de Fernández ya
que, con independencia de las in-
demnizaciones que los trabaja-
rlores vayan a recibir, "la realidad
es que Andalucía pierde en total
4,000 puestos de trabajo de alta
cualificación, en un sector que
hasta abora venía sienrlo punte-
ro en la ,omunidad",

Caballero aseguró no entender
cómo el máximo responsable rle
fmpieo del Ejecutivo autonómi-
co. ,\ntonio Fernándel "puede
moslr"r ninguna actitud de satis-
facción, y murho menos afinnar
que se ha ronvel1ido una crisis en
.':1.1oportunirlad",

\,ujuicio, '" resuludo de la
:,:,,,,,na gestióu re¡Jizada p'" el

G<,biemo andaluz" desde que la
multinacional anunciara su in-
,ención de cierre "se ha traduci-

rlo tan solo en la pérdida de esos
4,000 empleos (sumados los 1,600
rlirectos más los 2_500 correspon-
dientes a contratas e indusuia au-

xiliar) ,y la pérdida además de una
opción clara de futuro laboral para
miles de jóvenes, vecinos de cual-
quiera de los 14 municipios de la

Bahía de Cádíz, a qwenes también
afectará el cierre de la fábrica por-
torrealeña" ,

Finalmente, anunció que el
grupo parlamentario de IULV-CA
presentará una iniciativa en la
Cámar" autonómica para que el
titular de Empleo explique los de-
talIesconcretos de las actuaciones

de laJunta de Andalucía, desde el
anuncio de cierre por parte de la
multinacional el pasado mes de
febrero,

Por su parte, el presidente pro-
,incial del PP,José Loaiza, señaló
que "mientras laJunta ofrece una
visión triunfalista del acuerdo al-

canzado, lo único cierto es que se
va a destruir empleo y se va a en-
f{rosar las insoportables cifras del
paro en la provincia,

Asimismo criticó que el Go-
biemo autonómico pennanezca
impasible mientras avanza la des-
capitaliz.ación de la Bahía- Por ello,
Loaiza anunció que solicitará la
comparecencia urgente del con-
sejero de Em pleo en el Parla-
mento andaluz- "El consejero
debe aclarar que Delphi se cierra
y qué se ha pactado, y reconocer
que el acuerdo perjudica a mu-

chas familias que directamente
no eran empleados de Delphi, así
como a los intereses de la Bahía,

Además, el presidente provin-
cial del PP asegura que laJunta
miente al asegurar que tendrá en
su poder los activos cedidos por
Delphi y exige conocer el conte-
nido real del acuerdo suscrito,

Loaiza subraya que, antes de
que laJunta se haga cargo de la
maqwnaria y los inmuebles de la
empresa, "habrá que cumplir con
los acreedores, Así, el Gobierno
autonómico debe aclarar prime-
ro quienes son los acreedores y
cuánto se les debe pagar"-

"LaJunt.~ está instalada en la
autocomplac<'ncia pero. en reali-
dad no ha resuelto la clisis", dice
Loaiza, quien ha instado al con-
sejero de Empleo a que admita
que "únicamente se garantiza la
indemnización de 20 días por año
trabajado y reconozca que se ha
cedido los intereses de Delphi al
aceptar una compensación glo-
balde 120 millones, una cantidad
insuficiente para cumplir con to-
dos los trabajadores y poderofre-
cer indemnizaciones de 45 días

por año trabajado"

ElPSOEafirma que
al PPle"escuece" la
resolución delconflido

INFORMACiÓN
PUERTO REAL

El secretario provincial del
PSOE, Francisco González Ca-
baña, defendió ayer el "esfuer-
zo realizado" por laJunta y el Go-
bierno central con Delphi y la-
mentó que al PP "le escueza la
resolución del conflicto", lo que
achacó a que "pierden un arma
arrojadiza para desgastar al
PSOE"-

González Cabaña destacó el

trabajo realizado por la Junta y
e! Gobierno central, "que desde
e! primer día han estado volca-
dos en la resolución de! conflic-

to laboral que afectaba a 4-000
familias gaditanas en la Bahía de
Cádiz",

Asimismo, manifestó que el
secretario general del PP-A, An-
tonio Sanz, "en lugar de expre-
sar su alegria, continúa con su
política de obstrucción, de es-
torbo y se dedica a poner piedras
en el camino para dificultar la
solución al conflicto y eso es muy
lamentable porque juega con la
angustia de los trabajadores y
contra los intereses de la pro-
vincia",

Además, aseguró que "al PP

le escuece la resolución del con-

flicto porque se le acaba un arma
arrojadiza para desgastar al
PSOE, un conflicto que ha ve-
nido utilizando desde el inicio,
incluso manipulando a las fa-
milias como ocurrió con el caso

de la mujeres de los trabajado-
res que aparecieron en folletos
del pP",

González Cabaña reiteró que
la Junta de Andalucía "ha sido
el mejor aliado de los trabaja-
dores" y añadió que "como han
dicho los representantes labo-
rales y sindicales y hasta el pro-
pio presidente del comité de em-
presa, la multinacional no se ha
ido de rositas como pretendía,
ya que ha tenido que asumir un
coste superior a los 550 millones
de euros, dejando además los ac-
tivos disponibles para que pue-
dan instalarse con rapidez otras
iniciativas empresariales",

Asimismo, el dirigente socia-
lista manifestó que "para alfom-
bra roja, la que le puso el PP a la
pnvatización de astilleros, Alta-
dis y Telefónica o la barra libre
para el desfalco de la Zona Fran-
ca por parte de simpatizantes y
amigos del pP",

UGT creequeelacuerdo
es"posHivo"aunque
"noel másdeseable"

INFORMACiÓN
PUERTOREAL

El secretario general de UGT,
Cándido Méndez, afirmó ayer
que en e! caso de la factona de
Delphi en Puerto Real se ha lle-
gado "al mejor de los acuerdos
posibles, que no el más desea-
ble", Afirmó que es, de todos
modos, un acuerdo "positivo",

Recordó que se trataba de una
situación "dramática",yaquese
trata de una empresa sometida
a proceso concursa! en Estados
Unidos y Cádiz, y "muy compli-
cada", Indicó que la empresa se
ha comprometido a aportar 120
millones de euros para indem-
nizaciones, ademas de "hac~rse
cargo" de todas las deudas de la
factona, que pennite que !asad-
ministraciones "se hagan cargo
de los activos, para que a través
de éstos, poder plantear una po-
lítica de recolocacíón",

Méndez indicó que el acuer-
do de DelplU "es adecuado", Ma-
nifestó que en la primera fase se
enmarca el acuerdo con la mul-

tinacional, mientras que en la
segunda se articula que las Ad-

ministracíones "hagan honor a
sus compromisos y recoloquen
al mayor número de trabajado-
res",

Para el secretario general de
UGT, todo ello "debe ir acom-
pañado de una política de for-
mación, de cualificación, pues-
to que para las nuevas actIvida-
des que se planteen hará falta
una renovación de la cualifica-

ción de los trabajadores",
Por otra parte, Méndez fue

preguntado acerca de las sub-
venciones que se otorgan a las
empresas que luego cierran, En
este sentido, ,xpliró que en Eu-
ropa se constituyó un fondo, de
500 millones de euros, para ayu-
dar a los trabajadores que slÚTen
las "deslocalizaciones". si bien
precisó que "no son suficientes",

Recordando lo que dijo e! I
de mayo, defendió que hay que
"establecer mecanismos de pre-
vención y reparación de deslo-
calizaciones", que en el caso de
DelplU "ha sido adecuado, aun-
que hay un comportamiento so-
bre todo inmoral de una multi-
nacional",


